
中新社记者 林永传
15 日，印尼总统佐科结

束在未来首都努山达拉市
的考察之行，回到现首都雅
加达，其在新首都的“有心”
之举成了当天该国主流媒
体报道的重点。

此前一天，佐科率全国
34 省省长和多位内阁部长，
在该国新首都“零公里”中
心点位置举行祈福仪式，将
各省长带来的土壤和水样
本汇集在一个铜制大容具
里，以此传递希冀全国团结
一致建设新首都的信息。
当晚佐科与夫人还在临时
搭盖于一片树林的帐篷里
露营。未来该片树林所在
区域将建成新首都的行政
中心。

“迁都”，这个延续了 60
多年的印尼“国家梦”，在佐
科任期内似乎正在一步步
走向现实。

为何要迁都？
1945年印尼独立建国。

上世纪50年代初，开国总统
苏加诺曾提出将首都从雅
加达迁往加里曼丹岛中部
的设想。此后数十年间，该
国多位总统亦提出迁都设
想。但因各种原因都未能
实现。

印尼现首都雅加达位于
爪哇岛，雅加达既是该国行
政中心，也是商业、金融、贸

易和服务中心，常住人口超
1100 万人，加上周边卫星城
构成的都市圈，人口超 3000
万人，人口过密导致该市交
通极为拥堵、污染严重。

多 年 来 ，因 地 下 水 超
采，雅加达地面不断沉降，
目前该市已有一半面积在
海平面以下，水灾已成为市
民难以承受之痛。加之地
震频发、爪哇岛众多火山时
常喷发，雅加达已然是“多
灾之城”。

雅加达所在的爪哇岛，
面积约占该国 6.6%，却聚居
着 1.5 亿多人口，占印尼总
人口的 54%，其 GDP 亦占全
国一半多。而占印尼总面
积超六成的中东部岛屿，
GDP 占比不及全国两成，该

国区域经济发展严重失衡。
2019 年，刚开启第二个

总统任期不久的佐科，以
“为了实现全国经济发展的
均衡与平等”为由，提出了
迁都计划。

新首都在哪？
将长什么样？
经多方认证和佐科亲自

选定，印尼新首都位于该国
东加里曼丹省北佩纳扬巴
塞尔县和库台卡塔内加拉
县境内，东临望加锡海峡，
地处印尼地理中心；该地大
部分是森林、地广人稀，历
史上少地震等自然灾害。

根据规划，印尼新首都
拟占地 56180 公顷。按佐科
的设想，新首都将建成“绿
色、低碳、智慧、可持续发

展”的全新城市，佐科称之
为“不仅交通四通八达，人
们还可以四处随意散步和
骑自行车的‘零排放天堂’，
同时，新首都也将是一个

‘吸引全球人才的智慧大都
市和创新中心’”。

几天前刚被佐科任命为
新首都建设管理局局长的
苏桑托诺（Susantono）称，新
首都将是一座优先考虑市
民互动和社会凝聚力的人
文主义智慧城市，它不仅将
成为印尼模范城市，也将成
为世界的模范城市。

何时迁都？
今年 1 月，印尼国会通

过《国家首都法草案》，为正
式迁都提供了法律依据。
新首都被命名为努山达拉

市（Nusantara），印 尼 文“ 群
岛”之意。

根据印尼多部门规划，
迁都计划将在 15 年至 20 年

内分阶段实施。此前佐科
多次强调，将在其任期最
后一年——2024 年前，将总
统府、国民军总部、警察总
部等重要部门迁至新都办
公，并希望当年 8 月 17 日
的 国 庆 节 能 在 新 首 都 庆
祝。

虽然从印尼国会到政府
相关部门、多地行政首长都
对佐科的迁都计划公开表
示支持，迁都的立法程序亦
已完成，但该国社会对迁都
的争议依然存在，迁都所需
庞大资金的来源也是巨大
挑战。

信心满满的佐科，能否
在任期最后一年实现印尼
延续了60余年的“迁都梦”，
尚待观察。
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东爪省长祝福摩托赛车手马里奥东爪省长祝福摩托赛车手马里奥取得好成绩为国争光取得好成绩为国争光

【本 报 泗 水 讯】2022
年 3 月 16 日，总统佐科维
在 独 立 宫 接 待 了 20 名
MotoGP 赛车手，他们将于
3 月 18 日至 20 日在西努
沙 登 加 拉 (NTB) 龙 目 岛 的
曼 达 利 卡 (Mandalika) 赛 道
参 加 比 赛 。两 名 Moto3 赛
车手其中之一是来自东爪
马 格 坦 (Magetan) 马 里 奥·
阿 吉（ Mario Aji ）和 Veda
EgaPratama 也参加了“出光
亚 洲 人 才 杯 ”（Idemitsu
Asia Talent Cup“IATC”）。

总统表示希望来自我
国 的 摩 托 (Moto3 ) 赛 车 手
Mario Aji 可 继 续 发 挥 其 才
能，以便他以后可以参加
MotoGP 赛事。

东 爪 省 长 科 菲 法 (
Khofifah IndarParawansa) 在 她
的 Instagram 页面上发布了
摩托赛车手 Mario Aji 与总
统 Jokowi 的合影。

科菲法为来自东爪哇
马 格 坦 的 唯 一 骑 手 马 里
奥·阿吉（Mario Aji）提供支

持和祈祷马里奥取得最佳
成绩为国争光。

之 前 ，1 月 21 日 科 菲
法 省 长 在 泗 水 城 市 政 府
Grahadi 大楼欢送 Mario Aji，
他 将 与 亚 洲 本 田 队 Honda
Team ) 开 始 Moto 3 GP 2022
赛车之旅。

马 里 奥·阿 吉 印 尼 唯
一 一 位 将 在 2022 赛 季 前
往 16 个 国 家 、21 个 系 列
赛的赛车手。马里奥作为
世界赛车手在西班牙参加

了第一场比赛
科菲法省长说，“马里

奥，我的儿子，继续努力，
保持热情，儿子。照顾好
你的健康，当然也要保持
你作为一个乡下男孩的正
直，可以为国家为社区做
出最大的贡献。在你的人
生旅程中，有一些具有非
凡潜力的乡村孩子。我们
所有人都希望成为历史的
见证人。”省长期待，马里
奥·阿吉的在各赛车包括

Moto 3GP 、Moto 2 GP 和
Moto GP 中都取得成功。

她指出，“通过继续努
力 ，保 持 正 直 取 得 成 就 。
马里奥，您不会孤单，不仅
与团队同在，而且您也与
热情的东爪哇人民同在。”

马 里 奥·阿 吉（Mario
Aji）是印尼唯一将在 2022
赛 季 前 往 16 个 国 家 、21
个系列赛的车手。马里奥
作为世界赛车手在西班牙
参加了第一场比赛。

在 2022 年 1 月 22 日，
马里奥在东爪哇省长的陪
同下在国家宫拜访副总统
马鲁夫祈求他的祝福。

副总统马鲁夫要求马
里奥继续要纪律严明，遵
守教练的规定，即使成为
了国际赛车手，他也不要
忘记自己的正规教育。

副总统还感谢带领这
位 年 轻 的 印 尼 赛 车 手 闯
入 2022 年 Moto3 锦标赛的
教练和赞助商。

据知，Mario Suryo Aji 获
得了泗水国立大学的博士
教育奖学金。该奖学金，
授予 2022 年在 Unesa 学习
的具有成就奖学金的体育
运 动 员 。 Unesa 校 长
Nurhasan 赞 赏 Mario 的 成
就，并要求发展自己并在
学术上取得优异成绩。

与 此 同 时 ，马 格 坦 县
长 苏 普 拉 沃 托（Suprawoto）
对马里奥的成就表示感谢
和自豪，他已经成为一名
国际赛车选手。Magetan 县
长 祈 祷 这 位 2004 年 3 月
16 日 出 生 的 年 轻 人 的 事
业更加辉煌。

苏 普 拉 沃 托 县 长 说 ，
“敬爱的马里奥，您继续努
力将我国和马格坦大名带
到世界舞台上。希望马里
奥的成就能够激励年轻的
印尼人。成功人士可以采
取多种途径，包括通过运
动等等。马里奥也可以成
为马格坦年轻一代的好榜
样。” Vivi/HK
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【本报讯】财 政 部 长 穆
丽亚妮称，考虑到女性在中
小企业中发挥着非常重要
的作用，我国多达 60%的国
内生产总值 (GDP)依赖于女
性。

周四，她在雅加达举行
的妇女地位委员会第 66 届
会议 (CSW66)的会外活动上
说，“我们看到，甚至在大多
数中小型企业中，

我国的女性也发挥着重
要的作用。”

穆丽亚妮说，在我国6000
万家中小企业中，其中 50%
在微观层面由女性所拥有。

其细节是，56%的小型企
业由女性所有，而在中型企
业共 34%是由女性所有，这
意味着公司或经济活动的规
模越小，则女性所拥有的就
越大。

在我国本身，中小企业实
际上就提供了 67%的就业机
会，这意味着女性在创造就业
机会方面发挥着重要作用。

鉴于女性在获得融资的
机会仍然很少，政府制定了
一项国家金融包容性计划，
目标是到 2024 年把 90%的女
性纳入其中。

由 于 银 行 信 贷 总 额 的
影响，妇女进入金融机构的
机会仍然有限，事实证明，
只 有 18% 的 信 贷 流 向 中 小
企业。

因此，政府指定银行把
其信贷发放给中小企业，最
低比例为30%。

财长：我国60%的GDP依赖于女性
【本报讯】国会第六委

成员林德纯（Darmadi Du-
rianto）质疑一家电子公司
要员的声明，该公司称印
尼市场充斥了中国空调。

此 前 ， Panasonic
Manufacturing Indonesia
（PMI）副 经 理 达 尼 尔
（Daniel Suhardiman） 声
称 ，自 大 流 行 以 来 ，来
自 中 国 的 OEM 空 调 产
品 占 据 了 国 内 市 场 的
80%。

林德纯于周三（2022

年 3月16日）的书面声明
中写道：“可能有隐藏的
议程，希望政府终止从中
国进口，以增加他在印尼
的市场份额。”

这位斗争民主党政
治 家 说 ，在 调 查 市 场
后，日本公司有几种型
号 的 价 格 低 于 其 它 日
本品牌。

林德纯说：“如果一
个 品 牌 出 现 销 量 下 滑
的情况，别马上说这是
进口空调的价格便宜，

而 是 要 分 析 营 销 和 销
售 的 策 略 是 否 适 合 市
场 。 何 况 该 品 牌 还 从
中 国 进 口 在 印 尼 销 售
的几种类型的空调。”

印尼制冷公司协会
（PERPRINDO）主席伊凡
（IffanSuryanto）被联系时
说 ：“ 该 信 息 是 不 属 实
的。因为印尼市场上的
进口空调，不完全来自
中国，还有来自泰国、马
来西亚等其它国家。”

（松鹤）

国会第六委：进口的中国空调充斥国内市场并不确实


